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lOma. Feria de 
Negocios en la UPAEP 
Durante la inauguración de la 10 ma. Feria de Nego

cios en la UPAEP, Pablo Rodríguez Posada se dirigió a los 
alumnos ( empresarios juveniles) y les hizo reflexionar sobre 
la importancia que tiene el ser pequeños empresarios, toda 
vez que toda industria importante empezó siendo pequeña, 
pero para llegar a ser grande se necesita que el empresario 
tenga una visión transgeneracional, es decir que proyecte a 
largo plazo. 

Al hablar de las condiciones económicas para que se 
de el crecimiento de las empresas, señaló que éstas nunca se 
han dado y no hay que esperar a que se den, por lo tanto el 
empresario tiene que remontar condiciones adversas y hacer 
de esas condiciones adversas el ambiente favorable para cam
biar el entorno y transformarlas. 

Distinguidas personalidades en el presidium 

Muy entusiastas los estudiantes 

¿Conoces a la mascota virtual 
"Tamagochi", sus consecuencias y su 

funcionamiento? 
Información en la página 6. 

Momentos del corte de listón inaugural 

Cabe señalar que en el evento participaron 38 em
presas juveniles con 400 jóvenes de las 25 carreras profesio
nales de la universidad, el proyecto de DESEM tiene una du
ración de dos semestres, en donde los estudiantes crean desde 
la imagen de su empresa, el estudio de mercado hasta la 
comercialización del producto, de esta forma se preparan a 
los alumnos para ser empleadores, más que empleados, el re
sultado final a lo largo del tiempo ha sido favorable, toda vez 
que en el mercado ya existen varias empresas formalmente 
establecidas que nacieron a partir de este programa de 
DESEM-UPAEP. 

En el evento estuvieron presentes autoridades de la 
universidad, encabezadas por el Ingeniero Vicente Pacheco 
Ceballos, Vicerrector y Secretario Académico de la institu
ción-

durante la lOma. Feria de Negocios 

LA CEREMONIA MAS 
IMPORTANTE DE LA 

UPAEP 
Información en la página 7. 

DESAYUNO 
DE JEFES 

DE GRUPO 

Numerosa asitencia durance el evento 

Cada año la UPAEP agradece a los jefes de grupo 
de las 25 carreras de esta casa de estudios, su 

dedicación y empeño durante todo el 
semestre, con un desayuno. 

En el evento se dieron cita, el Rector M.A. 
Mario Iglesias García Teruel, el Vicerrector Vicente 
Pacheco Ceballos, directores de división, catedráti

cos y funcionarios, quiénes disfrutaron de una 
agradable mañana y un exquisito desayuno. 

Autoridades universitarias encabezaron 
V el desayuno con los jefes de grupo. 



SECCIÓN 

ACADÉMICAS 
Coordinadora: Melina Ariza Sánchez /7o. CICOM 

La Revolución no cumplió 
las aspiraciones del pueblo 

en un proceso de lucha por 
el poder, ya que sustituyeron 
las aspiraciones e ideales del 
pueblo mexicano de princi
pios de siglo por un proyec
to de Nacionalismo Revolu
cionario que era totalmente 
ajeno a los intereses de la so
ciedad, señaló el Licenciado 
Juan de Dios Andrade Mar
tínez, Director de la Escuela 
de Ciencias Políticas de la 
UPAEP. 

El funcionario agre
gó que los planes y objetivos 
de los que encabezaron la 
Revolución Mexicana, hasta 
nuestros días no se han cum
plido por completo y han 
descuidado 3 aspectos bási
cos: mayor justicia, libertad 
y democracia. 

En el terreno de la 
justicia, sobre todos en los 
últimos años, ha sido eviden
te que por desgracia en mu
chas poblaciones se ha apli
cado la justicia por propia 
mano, y si a este se le agre
ga la terrible corrupción de 

los medios policíacos se pue
de entender que la ciudada
nía en el ámbito de justicia 
está harta de padecer el olvi
do de las autoridades. 

En materia de li
bertad, contrario a lo que 
muchos piensen, ha sido la 
sociedad quien ha arrebata
do gradualmente espacios de 
libertad que anteriormente 
no se tenían y ha sido por la 
presión social que se han 
abierto espacios a donde an
tes no se tenía acceso, por 
ejemplo la ciudadanización 
de los órganos electorales, 
tampoco se ha cumplido ca
balmente con la libertad en 
materia educativa, ya que por 
una decisión de poder se ha 
asumido un sólo modelo 
educativo que en el sexenio 
pasado hizo crisis. En el ám
bito de la democracia se hace 
evidente ya que los espacios 
en este terreno se han logra
do a contrapelo de muchos 
grupos de poder. 

Martínez Andrade, 
agregó que los proyectos de 
los grupos que hicieron la 
Revolución o bien de los que 
se beneficiaron de este mo
vimiento armado, derivaron 
en una lucha maquiavélica 
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por el poder y como ejemplo 
están los asesinatos de Ma
dero, Carranza, Villa,. Alva
ro Obregón, etc., que nos lle
va a pensar que probable
mente en el origen de la Re
volución Mexicana hubo la 
intención de quienes la ins
piraron de satisfacer ciertas 
necesidades del pueblo, la 
historia posterior a 1910 nos 
demuestra que todo derivó 
en una simple lucha por el 
poder, se traicionaron las as
piraciones de la misma socie
dad, toda vez que ésta salió 
de una dictadura personal de 
Porfirio Díaz y entró a una 
dictadura de partido. 

Para cumplir con 
las bases de la Revolución se 
debe cumplir con las aspira
ciones de Zapata quien pidió 
propiedad de la tierra para los 
campesinos que después de 
una lucha por el poder des
embocó en el ejido, en don
de el campesino noes dueño 
de su tierra. 

Por otra parte, ma
nifestó que sí hay cosas 
rescatables de la Revolución 
y entre ellas que se cumpla 
el legado zapatista, que los 
campesinos puedan tener 
propiedad privada, que es 
uno de los principales idea
les de la lucha armada de 
1910; además en la actuali
dad, proporcional mente ha
blando, un trabajador hoy 
tiene menos poder adquisiti
vo que en tiempos de Porfirio 
Díaz, ya que si muchos tra
bajadores se involucraron en 
la Revolución era para me
jorar no para terminar peor 
de lo que estaban antes, lo 
cual nos puede dar como re
sultado que la Revolución no 
ha cumplido sus objetivos 
porque fueron transformados 
por intereses personales. 

SINTONÍZATE 

¡Hola amigos! ¿Ya listos para los 
exámenes finales? Échenle ganas. En este 
último Universitario las actividades son: 

ADMINISTRACIÓN DE INS
TITUCIONES 

Alumnas del 5o semestre del 
Campus Huamantla participarán en el Fes
tival del Chile y Semillas, el 28 de noviem
bre. De igual forma, el 2 de diciembre se 
llevará a cabo la degustación de platillos, 
a las 12:30 hrs., en el CETEC. Mayores 
informes en la Dirección de la Escuela. 

INTEGRACIÓN UNIVERSITA
RIA 

Participa en los Honores a la 
Bandera todos los lunes, a las 9:00 hrs. El 
24 de noviembre le corresponde a la es
cuela de Ingeniería Industrial. Acude a la 
Santa Misa que se celebra los días lunes, 
miércoles y viernes en la capilla y los mar
tes en el salón B-300, a las 12:00 hrs. Asiste 
¡Jesús te espera! 

El miércoles 26 se registrará la 
despedida de los alumnos de últimos se
mestre (noveno) a partir de las 9:00 de la 
mañana en el edificio central. 

Se invita a toda la Comunidad 
Universitaria a participar en el XXV Ani
versario de la Universidad. Pide informes 
en la oficina de Integración Universitaria. 

PROMOCIÓN DEPORTIVA 
Forma parte de la selección feme

nil de fútbol rápido UPAEP, sólo necesitas 

entusiasmo y ganas de aprender. Informes 
en las oficinas de Promoción Deportiva ubi
cada en el gimnasio. 

DIRECCIÓN DE PROCESOS 
DE INFORMACIÓN 

La fecha de solicitud del examen 
de suficiencia será el 9 de diciembre y la 
aplicación del mismo los días 6 y 7 de ene
ro de 1998. 

RELACIONES EXTERNAS 
Invita a la presentación de bailes 

regionales bajo la dirección del profesor 
Juan Jaime Sánchez Vázquez, en apoyo a 
la fundación de fibrosis quística en Puebla. 
El evento se realizará el 26 de noviembre, 
a las 20:00 hrs., en el Teatro Principal. In
formes y venta de boletos en Relaciones 
Extemas. 

INSTITUTO DE CAPACITA
CIÓN 

Ofrece el curso de Computación 
de word a trabajadores de la empresa 
Crouzet Mexicana los sábados del 8 al 29 
de noviembre. De igual forma, brinda el 
curso de capacitación "Análisis de Cuadros 
Estadísticos'' a trabajadores del programa 
de empleo de Tlaxcala, el cual dio inicio 
el 15 de noviembre y concluirá el 13 de 
diciembre. 

En la sala de conferencias del 
ICA, del 21 al 18 de noviembre, se llevará 
a cabo la Semana Académica y Cultural, 
con visitas, actividades y conferencias. Pide 
informes y participa. 

MUSEO UPAEP 
El 27 de noviembre el Museo 

UPAEP invita a la conferecnia "El Resca
te Cultural en el Exconvento de San Fran
cisco de Puebla", con el Antropólogo 
Héctor Alvarez Santiago. La conferencia se 
llevará a cabo a las 20:00 hrs. 

CENTRO CULTURAL UPAEP 
Los viernes de 11:30a 13:00 hrs., 

acude a las clases de guitarra para interme
dios. Lleva tu guitarra y cuaderno. La di
rección es 15 sur 90S. 

¡Suerte y nos vemos el próximo 
año! 

Presentación del Libro "Competitividad" 
Por: Sainos Mendieta Miguel Ángel 1o CICOM 

El pasado 14 de noviembre se efectuó a las 17:00 hrs en 
las instalaciones del Centro de Tecnología Educativa de nuestra uni
versidad la presentación que realizó el autor Serafín Tijerina Limón 
de su primer libro titulado "Competitividad", 

Serafín Tijerina es consultor y asesor organizacional de 
empresas como: Grupo Industrial Saltillo. Grupo Alfa, Cementos 
Mexicanos, Volkswagen de México. Revlon de México, entre otros. 

En la presentación del libro estuvo acompañado del señor 
Miguel Ángel Méndez. Lic. María del Socorro Taboada y el Sr. Tito 
Livio de la Torre representando a la Universidad y la División de 
Ciencias Económico Administrativas. 

Serafín Tijerina es originario de Monterrey ; la redacción 

de este libro fue realizado con mucha dedicación y constancia que 
se fue cristalizando hasta formar un excelente libro, cuyo fin es la 
educación. 

La competitividad se mide por resultados y este tiene que 
ser productivo, esto se da a través de la experiencia; existen 3 ma
neras de ver la competitividad: el tiempo, la flexibilidad y la inno
vación; estos 3 elementos deben estar hechos con calidad. 

La competitividad esta sustentada en valores como la dig
nidad y la relación respetuosa entre la gente implicando aprendiza
je. Para ser competitivo hay que tener orientación de vida. Con la 
competitividad ganan todos los que intervienen en el proceso de 
producción, distribución y consumo. 
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Proyecto de San Francisco 
El centro histórico de la Ciudad de Puebla no tiene 

la infraestructura necesaria para soportar una construcción 
como lo es el Proyecto de San Francisco, toda vez que una 
construcción de tal embergadura va a causar muchos proble
mas de tráfico, la contaminación de la misma forma va a da
ñar los edificios históricos que tienen un valor incalculable, 
señaló el Arquitecto William Laubmann Reed, experto inter
nacional en megaproyectos arquitectónicos y urbanísticos, 
durante la conferencia "Master Plan Internacional en Desa
rrollo Arquitectónicos y Urbanísticos, organizada por la Fa
cultad de Arquitectura. 

E q u i l i b r i o e n l a s f i n a n z a s 

Durante la 10º Feria de Negocios en la UPAEP. 
el C.P. Pablo Rodríguez Posada aseguró que nuestro país 
necesita un equilibrio en sus finanzas, puesto que no es 
válido que se disminuya el I.V.A. y se aumente más que 
proporcionalmente la luz, la gasolina o el gas. no sé trata 
de que nos den atole con el dedo. 

Asimismo, indicó que las propuestas de la dismi
nución del I.V.A.. son de los partidos políticos no de un 
sector empresarial y si los partidos lo prometieron, lo de
ben negociar, pero que digan con argumentos como se pue
den tener unas finanzas sanas, no vaya a suceder que al 
bajar los impuestos suban los precios y tarifas y reiteró que 
lo que se busca es un mejor nivel de vida de la población. 

Equilibrio Ecológico Inexistente 
En los planes de desarrollo urbano del Estado de 

Puebla, se ha dejado a un lado el equilibrio ecológico . toda 
vez que no se ha tomado en cuenta la capacidad máxima en 
lo referente al número de habitantes en el valle de Puebla y 
ésta capacidad no sólo se determina por el suelo, sino por la 
disponibilidad de agua a largo plazo, sitios para confinamiento 
de residuos, abastecimiento de bienes y servicios, etc., se
ñaló el Ing. Pedro Rubén Rodríguez Torres, Director de la 
Escuela de Ingeniería Ecológica de la UPAEP. 

Calidad en la Educación 

Se busca que México sea un modelo en educación 
médica a nivel sudamericano, es por ello que a través de la 
AMFEM ( Asociación Mexicana de Facultades y Escuelas 
de Medicina) se está homologando la calidad en la enseñan
za a nivel de la República Mexicana para posteriormente ser 
el ejemplo a seguir en otros países, señaló el Dr. Octavio 
Castillo y López Director de la División de Ciencias de la 
Salud de la UPAEP. 

Castillo y López indicó que se busca buena cali
dad en la educación y por ello es necesario someterse a dife
rentes estándares internacionales, no con el fin de crear más 
escuelas, sino que las ya existentes ofrezcan a sus estudian
tes una buena educación, sobre todo en una rama tan delica
da como es la salud, en donde está de por medio la vida 
humana. 

XVIII Peregrinación Universitaria a la Basílica 
de Nuestra Señora de Guadalupe 

El lunes 17 de noviem
bre a las 11:00 hrs. con la parti
cipación de aproximadamente 
1000 miembros de nuestra comu
nidad universitaria (600 de ellos 
caminando durante los días 15, 
16 y 17 del mismo), se llevó a 
cabo la tradicional misa de la pe
regrinación que nuestra institu
ción organiza cada año a la Basí
lica de Nuestra Señora de Gua
dalupe. 

En esta actividad reli
giosa que culmina los esfuerzos 
del año, participan no sólo dife
rentes escuelas profesionales, 
también los diferentes campus 
foráneos y nuestro bachillératos, 
más instituciones invitadas que 
con entusiasmo se suman a esta 

hermosa tradición 
Con gran cariño hacia 

la Madre de Dios, en su 
advocación de Santa María de 
Guadalupe, alumnos, catedráti
cos, funcionarios, muchísimos 
exalumnos e inclusive familias, 
ofrecen sus sacrificios, oracio
nes, y su corazón, con las diver
sas solicitudes y agradecimien
tos que en el interior de cada uno 
se convierten en un ramillete de 
amor para la Emperatriz de Amé
rica. 

A un año de celebrar 
nuestro 25° aniversario, y sien
do 1997. año especialmente de
dicado a Nuestra Señor Jesucris
to, creemos que esta actividad no 
sólo nos ha servido para realizar 

un reencuentro personal con 
Dios, también es una manera efi
caz de dar gracias por nuestros 
años de vida institucional y pe
dir por todas las actividades del 
próximo año que consagramos a 

la maternal protección de Santa 
María de Guadalupe 

Las experiencias y la 
vivencia personal de la espiri
tualidad de la Peregrinación. 

La Federación Estudiantil de la 

UPAEP se une a la pena que 

embarga a la familia 
Ibañez D o r i a 

Por el sensible fallecimiento de la Sra. 

Teresita de Jesús 
Doria de Ibañez 

Madre de José Pablo Ibañez Doria, 
Vicepresidente de la FEDEST 
Elevamos nuestras plegarias por el eterno 
descanso de su alma. 

Valor Humano 
9o semestre de Psicología 

"No depende la dicha de lo que nos 

falta, sino del esmerado cultivo y bue

na administración de lo que ya tene

mos, ni se debe a los acontecimientos, 

sino a la manera como los encaramos ". 

N. Irala. 

Visión y evolución 
Por: Jorge Ramiro Pérez 3º CICOM 

La Competencia ya llegó 
La competencia de los empresarios mexicanos vino para 

quedante, por lo que es importante analizar el desarrollo y sus pre
sentaciones de los países que son y serán nuestros competidores, 
para estar listos en la nueva guerra económica mundial. 

Corea del Sur, es un país que tuvo su mayor transforma
ción a partir de la guerra entre Corea del Norte y Corea del Sur. Ya 
que se ha desarrollado de manera espectacular en las últimas déca
das. Corea es un país que cuenta con poca tierra cultivable, debido a 
las características particulares de su orografía y cuenta con una fuer-

za de trabajo de gran valor con ciertas características, son disciplina
dos y trabajadores. 

Uno de los aspectos más importantes es su educación, pues 
cuenta con un centenar de instituciones técnicas, así como más de 
cien universidades. Ya que en las familias coreanas existe el gran 
fervor en la educación de sus hijos, con la esperanza de que sean 
mayor que ellos, por lo que están dispuestos a realizar grandes sacri
ficios para alcanzar el éxito. 
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¡Est 
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EL SABADO 29 DE NOVIEM
BRE 

EN EL BACHILLERATO VAROLNIL 
CENTRO 

(9 pte. 1508) 
DE 10:00 A 15:00 hrs. 

ESTACIONAMIENTO (9pte. 
1701). 

MAYORES INFORMES 
CON GABRIELA VARGAS 

(Depto. Contraloría) 
32-06-66 Ext. 361 
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O P I N I O N 
Mi profesión, camino para llegar a Cristo V E R T I C E P O L I T I C O . . . 

Por Dolores Frutis Meléndez, Pastoral Universitaria 

Yo creo que cualquiera que sea nuestra 
profesión u oficio, nosotros podernos encontrar a 
Cristo y dar ejemplo de El a los demás. 

En mi caso, como futura psicóloga he 
encontrado que las enseñanzas de Cristo se com
plementan con la carrera que estoy cursando He 
descubierto cosas muy interesantes, y que mi reli
gión tiene una psicología de la vida que no esta 
peleada o en contradicción con la psicología de la 
carrera 

Por ejemplo, una cosa de suma importan
cia en psicología es hacer que la persona reflexione 
acerca de su propia conducta, que tome un tiempo 

para ver cómo se encuentra; y mucho de esto se 
puede lograr por medio de la oración, en donde ade
más, nos ponemos en un estado de humildad ante 
Dios. 

En general, la religión católica hace que 
la gente viva sana, tranquila, con una personalidad 
equilibrada, y esto también es lo que la psicología 
busca, sin que por esto se pierda la esencia de cada 
una de ellas; aunque son distintas, finalmente am
bas buscan lo mejor para el adecuado desarrollo del 
ser humano y para lograr una visión integral del mis
mo. 

Por: Jesús López Carri n 5o CIPOL 

Comunión y Comunicación 
Por: José Luis Soto Rodríguez DECOS/CELAM 

través de su his
toria, el pueblo 
de la biblia des
cubrió a un Dios 

I en constante co
municación con El Esta expe
riencia tiene como punto de par
tida una situación de opresión: en 
Egipto, los oprimidos gritaron 
hacia Dios, le comunicaron un 
grito, un grito de dolor, un grito 
de angustia. Y Dios se transfor
mó en receptor: El escuchó el 
mensaje de los pobres, y a partir 
de esta escucha, decidió actuar y 
meterse con estos oprimidos en 
la lucha por la liberción que cul
minó con el paso del mar (ex. 14). 
En este acontecimiento, Moisés 
representante del pueblo y Dios 
entran en perfecta sintonía para 
hacer surgir un pueblo liberado. 

A partir de esta expe
riencia de liberación. Dios no 
dejó de comunicarse con su pue
blo, su palabra. En la Biblia, el 
término "Palabra" es uno de los 
más ricos que hay "Palabra" 
(Dabar) significa dicho y hecho, 
o sea praxis. Dios dice y a la vez 
actúa. Su comunicación es efi
ciente. 

Su palabra es como 
lluvia que cae y fecunda la tie
rra, como dice el profeta Isaías. 
En el fondo la palabra, la pala
bra que Dios comunica a través 
de la historia del pueblo bíblico 

es su proyecto de nueva sociedad 
llamado Reino de Dios. En esta 
nueva sociedad, mujeres y hom
bres son de verdad hermanos y 
hermanas, hijos de Dios: en per
fecta comunión entre sí y en per
fecta comunión con Dios. 

Es por eso que después 
del paso del Mar, el pueblo se 
esforzó por realizar este proyec
to de Dios. El guió por medio de 
sus profetas que no hacían otra 
cosa que comunicar la palabra de 
Dios al pueblo en los momentos 
claves de la histroria. 

En el centro de la his
toria, en continuidad con toda la 
experiencia de comunicación 
entre Dios y el pueblo, aparece 
Jesús. Como lo dice la "Aetatis 
Novae". Dios se comunica defi
nitivamente en el verbo hecho 
carne. La Palabra se hace 
liberadora y redentora para toda 
la humanidad en la predicación 
y en la acción de Jesús. "Con Je
sús la comunicación de Dios con 
la humanidad se transforma en 
amor perfecto". 

Con su muerte y resu
rrección, Jesús entrega el Espíri
tu a todos sus seguidores. El Es
píritu especialmente comunica-
dor. Guía al pueblo hacia la rea
lización completa del proyecto 
de Dios que es la comunicación 
total. 

Esto supuesto tiene 

implicaciones para los 
comurúcadores cristianos. Ellos 
(nosotros) deben transformarse 
en instrumentos del espíritu. Esto 
significa comunicar a las muje
res y a los hombres una palabra 
que los interpela, que los ayude 
a caminar con más entusiasmo 
hacia la nueva sociedad, que los 
estimule a tejer relaciones más 
estrechas para que se transforme 
en un pueblo armonioso en total 
comunión con Dios. 

En la Biblia, la figura 
que más se acerca al comunica-
dor cristiano es el profeta. El pro
feta está en plena comunión con 
Dios y también en comunión con 
su pueblo. Es un personaje que 
se convierte en receptor de la 
palabra de Dios y en comunica-
dor de esa Palabra al pueblo. 

Hoy el comunicador 
tiene que hacer lo mismo. Para 
eso, tiene que estar completa
mente inserto en el pueblo para 
conocer sus sufrimientos, sus 
debilidades, sus esperanzas; pero 
también tiene que estar en 
sintonía con Dios para poder co
municar al pueblo en la coyun
tura concreta que él vive, un men
saje de aliento que lo ayude a 
construir la Nueva Sociedad, el 
Reino de Dios, la Comunión To
tal, entre el pueblo y el Sumo Co
municador Jesús. 

O 
Latinoamericano 

Hemos l legado al 
fínal de un encuentro con 
pa í ses l a t i n o a m e r i c a n o s 
como lo fueron: Panamá, 
Rep. Dominicana, El Salva
dor, Brasil, Venezuela, Hai
tí , M é x i c o , C o l o m b i a y 
Ecuador, quienes compartie
ron con nosotros su cultura, 
su historia, su nivel arquitec
tónico, política y la econo
mía, además de las situacio
nes problemáticas que ac
tualmente emergen en algu
nos de los países antes men
cionados. Pero también tuvi
mos la oportunidad de cono
cer a personas con grandes 

deseos de superación, entre
ga, dispuestos a crecer más 
c o m o seres h u m a n o s y 
profesionalmente. 

Q u i s i m o s cer rar 
esta serie de entrevistas con 
el Padre Félix quien a pesar 
de ser originario de España 
Burgos, actualmente radica 
en Ecuador desde hace 15 
años. Este se caracteriza por 
ser un país pequeño en ex
tensión, vanado en su geo
grafía debido a que tienen un 
contraste con la costa del 
Pacífico; existe una serie de 
provincias, para ser exactos 
cinco, siendo en la quinta 

provincia donde vive el pa
dre llamado "Sucumbios". El 
Padre nos comentó que ha 
permanecido ahí trabajando 
en la iglesia de San Miguel 
siendo su diócesis Vicario 
Apostólico del mismo lugar. 

En cuanto a la po
blación el Padre dijo, que 
está formado por algunos 
grupos indígenas con un 
asentamiento tradicional de 
muchos años, dentro del sec
tor indígena hay quichúas, 
shuaros, siónas, secoyas y 
cofanes. En el 68 empezó la 
emigración de grupos como 
la "Loja"; en ese mismo año 

En este semest 
huracán que destruyo ciu 
ca), pero que como sien-
dad de todos los mexica 
tre. 

Observamos d 
tuoso, con personas 
nobiliarios, ambienta* 
Eltnon Jhon. El funeral 
otro funeral, no tan maj< 
significado, el mundo u 
mujer humilde que nos < 
que amar hasta que no> 
Madre Teresa de Calcu 

Mientras en e 
servar una nueva forma 
el ejecutivo mediante I 
nunca antes visto: un b 
mará de diputados; ten< 
ciar o convencer a esta 
recientemente Guillenn 
guaje florido por parte > 
tó su programa de gasi 
con el grito de la unida 
rá!.. El ejecutivo, tal vez 
do la profecía que pror 
Ledo, en el informe de, 
obedeciendo". 

En los procesi 

o va terminando nues-
¡tre, y con él se van to-
acontecimientos que 
•rmando la historia de 
presente. 

, fuimos testigos de un 
ades (Acapulco, Oaxa-
re. levantó la solidari
os a la hora del desas-

s funerales: uno majes-
elegantes y títulos 

o por una canción de 
le la princesa Diana. El 
tuoso, pero con un gran 
ido en la muerte de una 
ejó una enseñanza: "hay 
duela". El funeral de la 
u 

país, empezamos a ob
le hacer política, donde 
convivencia con algo 

>que opositor, en la cá-
á que aprender a nego-
oposición. Así lo vivió 
Ortiz, que entre un len-

! los diputados, presen-
s del año, que terminó 
opositora de ¡No pasa-
pronto estará cumplien-
inciara Porfirio Muñoz 
obierno, la de "Mandar, 

> electorales, nos dimos 

cuenta que la competencia electoral cada vez ae 
vuelve más reñida y cualquiera puede ganar. Por 
una parte, la oposición ganó terreno en Veracruz, 
y por otra parte, para los que pronosticaban que 
el PRI. también perdería terreno en los demás 
Estados, el PRI contesta con el carro completo 
en Tabasco y la recuperación de municipios en 
Guadalajara. Comprobándose que hoy en día, es 
muy difícil hacer pronósticos en materia electo
ral. 

Al paralelo de estos acontecimientos, 
en nuestra política nacional, vimos en el depor
te, a una selección nacional temerosa ante cual
quier rival, y una estrategia de todos atrás. El 
resultado: tres empates consecutivos en el Esta
dio Azteca, rechiflas y un grito constante "¡Fue
ra Bora!", mientras Bora, ante esta crítica, sólo 
se atrevía a decir "Bora respeta". 

De esta forma fuimos viviendo, los 
hechos que se dieron en este semestre, en orden 
internacional, México se sintió amenazado por 
una caída internacional de las bolsas de valores, 
que llegó desde el oriente, que fue formando el 
"Efecto Dragón". Y cerca de ahí, en el medio 
oriente, Estados Unidos e Irak amenazan, con 
una nueva guerra 

Muy brevemente todo esto, fue lo que 
sucedió este semestre, algunas parecerían malas 
noticias, otras buenas, pero ahora todo ello, for
ma parte de nuestra historia. 

Vendrán nuevos tiempos, y con ellos 
la esperanza, de que todo lo sucedido en nuestro 
país, el mundo y en nuestra vida de estudiantes, 
haya sido para bien (suerte en los finales). 

Acompañia S.S. Juan Pablo II en su visita a 
Cuba en enero de 1998: 

C O S T O D E L V AJE: $550 Dlls 
INCLUYE: 

•Boleto redondo de Avión 
•Transporte Aeropuerto -Hotel. 

Hotel- Areopuert . 
•Hospedaje del 21 al 28 de Enero en 
"Villas Paríame icarias" 
* Siete desayuno 

•Trámite de la visa. 
P a r a cubr i r tu inscripción es necesario: 
-Cubrir $100 dls. a más tardar el 5 de 
diciembre. 

-Saldar a más tardar el 12 de diciembre. 
E L PAGO DEBERÁ R E A L I Z A R S E 

EN D O L A R E S 
Inscripciones en Integración Universitaria 

también apareció el pi 
como fruto del trab 
compañías entre las qi 
tacan, la de Texaco. I 
a su exploración encoi 
un pozo que se llam; 
agrio, dicho nombre s 
a que hay otro en E 
Unidos pero oficialm. 
le conoce como nuevi 
que es al mismo tiet 
capital de Sucumbios 
primeros grupos emig 
que son de esa regiót 

El Padre nos 
mentó que el curso 

róleo 
jo de 
;des-
sbido 
raron 

lago 
debe 

tados 
i t ese 
loja y 
po la 
orlos 
antes 

> co 
de la 

UPAEP le permitió apren
der más y mejor la importan
cia de los medios de comu
nicación y pudo llegar a la 
conclusión de que ellos son 
el principal poder dentro de 
la sociedad. Profesional-
mente desarrollan un poco 
las habilidades que uno tie
ne para la comunicación. 

El curso también le 
permitió convivir con 9 paí
ses, así como relacionarse 
con compañeros del Salva
dor, en la cual fue interesan
te compartir sus experiencias 

por parte de la iglesia, debi
do a los conflictos sufridos 
por la guerra durante mucho 
tiempo. 

El Padre Félix agre
gó que le da las gracias a la 
UPAEP y a todas las perso-

. ñas que han realizado la co
o rd inac ión del D E C O S 
CELAM por el esfuerzo de 
adaptación que han hecho 
con ellos; por otra parte dijo 
que se prepararon para traba
jar en los medios y de esta 
forma contribuir al servicio 
de la Iglesia y de la sociedad. 

5° Semestre CICOM 
N O M B R E : Félix 
E d a d : 44 años 
Originar io: España Burgos 
Estudiante: 9° Cur > para la Pastoral 
de Comunicación 
Hobby: Escuchar r úsica 
Deporte: Foot ball nsquet ball 
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O P I N I O N H M B B B E H I 

Hrenda Gracida 
3° Adm. InsL 

Muy bien, pero 
esto lo hubieran 

hecho en 
diciembre 
porque es 

mucho relajo. 

K^^^W 
• ^ m; 
•. . .- W 

« fm 
MÉ t̂ll 

T^P ^ ^ 

en 

Por: Saldaña Mendel Aim» Delia 
3o. CICOM. 

¿Qué te parece el inicio de las obras de la universidad? 

Natalia Peralta 
1o D.P.P 

Ojalá y sea para el 
bienestar de los 

alumnos. 

< N 
Nota: 

Ojalá y todos 
los proyectos 
los podamos 

disfrutar. 

Edith Honda 
Maestría Salud 

Pública. 
Me parece muy 

bien pero hubieran 
comenzado en las 

vacaciones. 

Ornar Técuatl M. 
9o Derecho 

Le va a dar una 
mejor imagen a la 

universidad, se ve que 
las autoridades están 
trabajando más para 

el beneficio de la 
comunidad 

universitaria. 

Luis Brito 
1º Ing. Civil 
Me da gusto, 
porque se ve 
que hay un 

crecimiento. 

Georgina 
Gonzalez 

5o CICOM 
La idea está 
muy padre, 

pero creo que 
vamos a tardar 

con estas incomodidades. 

Alberto Duran 
5o CICOM 

Es un proyecto 
muy bueno y me 

da gusto que 
la estén 

remode lando. 

Ariadna Tenorio 
3o L.A.E. 

Está muy bien 
además no se 

olviden de las áreas 
verdes pues éstas 
dan más vista a la 

universidad. 

Blanca Pozos 
1o D.P.P. 

Está bien, 
siempre y cuando 

sea para el 
beneficio de la 

comunidad. 

La Maestría de 
Salud Pública opina: 
" Si es para bienestar 

de la universidad 
adelante, pero que no 

se olviden del 
estacionamiento pues 

éste es muy 
importante." 

Claudia Eloísa 
Maestría en 

Salud Pública. 
Está muy bien, 

pero es 
incómodo pues 
existe una mala 

organización. 

José Antonio 
Morales 

5o Ing. Civil 
Está muy bien, ojalá 

y el proyecto se 
lleve a cabo en su 
totalidad lo más 
pronto posible. 

• > : « • " > . < : • • 

En Remodelación 
La nueva pla/a de la 

UPAEP 

Construyendo 
para ti 
nuevas 

instalaciones: 

*BibIioteca. 
*Plaza. 

*Estacionamiento. 
*Nuevos 
Edificios. 

y muchos 
^ otros... 

V I S I O N 

2 0 0 5 
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SECCIÓN 

G A L E R Í A 
Coordinador: Miguel Ange Sainos Mendieta / l o CICOM 

Visión y Misión de la 
juventud en México. 

Por: Mary Carmen Talevera Spezzia. 3 o CICOM. 

La juventud de México no es nuestra esperanza, es nues
tra mejor realidad La edad promedio de la fuerza laboral en Méxi
co es de 19 años, lo cual significa que somos una nación que está 
en pleno desarrollo, con una vitalidad que muchos otros países 
desearían tener. 3.5 millones de niños representan un reto mayor 
de nuestro tiempo, pues tenemos que educarlos y ofrecerles opor
tunidades dignas de trabajo, salud y vivienda. 

El siglo XXI se avecina a velocidad vertiginosa, y la 
nueva competencia mundial nos obliga a reflexionar profunda
mente en las estrategias que debemos implementar para superar 
grandes desafios; tenemos que aplicarnos a fondo para generar 
fuentes de riqueza que estas necesidades demandarán, e 
implementar un sistema educativo que nos permita preservar nues
tros valores culturales y crear un nuevo inconsciente colectivo 
que propagan la ética y la libertad como los rectores de nuestra 
conducta. 

Los alumnos de hoy, los que actualmente tienen la res
ponsabilidad de dirigir las empresas, las comunidades, las igle
sias, las cámaras, las escuelas, etc; deben asumir tu compromiso 
con México y con el mundo, y abocarnos con una determinación 
férrea, convirtiendo cada dificultad en reto, para lograr desarro
llar a los jóvenes que heredemos el mañana. 

Hoy más que nunca estamos convencidos que atreves 
de la educación esta nueva generación podremos cumplir cabal
mente nuestra misión histórica. 

En las manos de la juventud está el presente y el porve
nir, el poder de la vida y de la muerte. Realicemos una cruzada o 
todos los niveles y de manera permanente para aseguramos un 
México más humano y justo. Los jóvenes reclamamos una for
mación integral, que nos permita heredar con dignidad la tierra. 

Únete a la excelencia que demanda nuestro tiempo, lu
charemos por nosotros mismos, nuestros sueños y anhelos, por un 
México, que erradique la corrupción y la miseria; un México edi
ficado por el trabajo, la entrega y el amor de quienes estamos 
comprometidos en justificar nuestro existir. 

La ley del mínimo 
esfuerzo 

Por: Fernando Osio 9o L.A.E 

Es común actualmen
te escuchar pláticas de globali-
zación. calidad, superación, com
petencia, estrategia y demás; en 
suma parece menester de los pro
fesores en ésta y todas las uni
versidades llenar la cabeza de no
sotros los jóvenes con la idea o 
visión futura, bastante real por 
cierto, de que estaremos 
inmersos en un mundo de férrea 
competencia en todos los aspec
tos de la vida de un hombre a 
pesar de no conocer el futuro con 
exactitud, lodo indica que así 
será, pero por desgracia todos los 
patrones de comportamiento de 
nosotros los jóvenes no son con
gruentes para la preparación a 
este "difícil" futuro, desde los 
valores personales hasta las ac
ciones diarias son incongruentes 
con lo que debería ser la ruta de 
preparación para ser ese hombre 
competitivo del mañana. 

Nosotros estamos ma
yormente'enfocados para encon
trar el camino más fácil de resol
ver los problemas, esto no es 
malo, tan sólo es que no siempre 
la rula más corta es la mejor, la 
más ética y la que a la postre nos 
traerá beneficios en la vida futu
ra Siempre buscamos paliativos, 
tapamos los efectos, y no elimi
namos las causas, además de que 

deberíamos ser más conscientes 
con nuestros actos diarios, y por 
ende, responsables con nuestro 
futuro, tan sólo debemos ser ló
gicos y no engañarnos respon
diendo esta simple pregunta... 
¿Al paso que voy en todos los 
actos de mi vida llegaré a lo que 
quiero ser en ese futuro a largo 
plazo?. 

Ciertamente los "ma
yores" algunas veces ponen su 
granito de arena al ser 
exageradamente flexibles y con
tribuir a esta ley del mínimo es
fuerzo, sin duda nos ayudan en 
el presente, pero no creo que sea 
igual si vemos que en el futuro 
no se podrá aplicar esta ley del 
mínimo esfuerzo, como hemos 
visto todo será competiencia y 
por ende cualquier falla o inten
to de aplicar esta regla nos cos
tará mucho dinero, tiempo, pues
tos o tal vez que pensemos aho
rrarnos algún trabajo o tomar ru
tas de solución cortas, es mejor 
que pensemos en nuestro futuro 
y decidamos hacer las cosas 
como Dios manda. 

Las cosas afuera no 
son nada fáciles, se necesita te
ner entre otras cosas disciplina, 
carácter, paciencia, desafiar a los 
propios temores y tener Valores. 

Lie. Salvador Borre go " un testimonio vivo »! 

Por : Sainos Mendieta Miguel Ángel. 1" CICOM 

Como lodos se ha
brán enterado el pasado 17 
de noviembre a las 12:00 hrs. 
nuestra Universidad se vis
tió de gala con la presencia 
del Licenciado Salvador 
Borrego que acudió a impar
tir la conferencia "La histo
ria secreta del periodismo en 
México" en la sala Francis
co de Vitoria. 

El Lic. Salvador 
Borrego estuvo acompañado 
en el presidium por: El Lic. 
José Antonio Arrubarena 
Aragón, Director de la Divi
sión de Humanidades, el Lic. 
Victor Manuel Sánchez, Di
rector de la Carrera de Cien
cias de la Comunicación, y 
por el Presidente de la socie
dad de alumnos de dicha ca
rrera José Javier Ramírez. 

El Lic. Salvador 
Borrego nació en la ciudad 

de Durango, comenzó como 
periodista en el d trio 
Excelsior, en el año 193 .En 
el año 1940 se fue a la de-
na García Valseca. Ha1 a el 
año 1950 se convierte n el 
subdirector del peric lico 
Excelsior, en 1965 fun ó el 
Sol de México tanto m luti-
no y vespertino, en e año 
1970 se fue a Monter ;y y 
tomó la dirección de Tibu-
na de Monterrey. En e año 
1973 renunció a éste. Actual-
mente sigue escribiend sus 
libros y una sección n la 
hoja de combate que e una 
revista mensual. 

En ésta ocasisión ha
bló sobre el perfil del r levo 
periodista que debe se : in
formar sobre todos los pro
blemas ideológicos del s di
ferentes sectores de pa por 
lo que uno debe estar en era

do sobre historia, filosofía y 
religión. 

Para que una perso
na este bien enterada necesi
ta leer varios periódicos para 
poder sacar una conclusión 
completa, ya que no existe un 
periódico que reúna todos los 
requisitos. 

Un buen periódico 
debe hacer su información 
más sintética, sin palabrería 
inútil, debe desenvolverla 
imaginación, haciendo inno
vaciones llevando a cabo 
nuevas ideas y oportunidades 
para el futuro. 

En México existe la 
libertad de expresión, la cual 
muchas veces no es llevada 
a cabo porque existen direc
tores de periódicos que po
nen un límite a sus colabora
dores. El periódico debe es
tar abierto a todas las corrien

tes. 
También mencionó 

que el periodismo ha ido 
avanzando electrónicamente 
ya que actualmente se cuen
ta con equipo mecánico y 
computadoras, pero el perio
dismo en general ha. ido 
decallendo no obstante que 
antiguamente no existían es
cuelas para formar periodis
tas. 

Actualmente el pe
riódico ha perdido credibili
dad debido a la corrupción y 
periódicos amarillistas. 

El Lic. Salvador 
Borrego autor de 21 libros 
concluyó mencionando que 
un buen periodista no se ven
de y que debe ser un buen 
difusor de la palabra tenien
do un compromiso con la 
verdad. 

Una "Mascota Virtual"? 
Por: Guillermo Ruíz Díaz. 3 o CICOM. 

¿Qué es el Tamagochi? Este juguete fue creado er 19696 
por una compañía japonesa según sus creadores, se trata de una 
criatura que viajó de su planeta hasta la tierra. 

Este pequeño extraterrestre vive en un hue
vo de plástico de aproximadamente cinco centíme
tros de largo y se puede ver a través de una pantalla 

Para que funcione necesita de una pila cuya 
duración es de 40 días. El tiempo de 
vida de un tamagochi es de 26 días, mismos que equi
valen a 26 años. A pesar de no ser un ser vivo, pero 
aún así come, duerme, y requiere ser "vacunado" 
para mantener su salud. Este personaje computarizado 
a causado furor tanto a niños, jóvenes y adultos y su 
precio se ha elevado hasta 20 veces debido a su gran 
demanda. 

¿Qué hay detrás de este novedoso juguete? 
El juguete puede impactar positiva o negativamente principal tente 

en los niños. 
La psicología social. Olga Bustos, de la Facultad de Psi

cología de la UNAM, da su opinión sobre este personaje 
computarizado. 
Tener una mascota viva se convierte en una opor
tunidad para desarrollar cualidades y valores como 
brindar afecto, cariño y responsabilidad, el peque
ño puede quedarse con la idea de que basta con apre
tar botones para dar cuotas de comida, caricias, etc. 
Este es una distorsión dé lo que significa desarro
llar en el niño la cualidad de saber dar afecto, cari-
So, y cuidados a una mascota y a las personas. 

Considero que solamente se debe tomar como 
un juego y que de ninguna manera una mascota viva 

se conduce de esa forma. 

Comunidad universitaria ¿tú que opinas?. 

Zonas Arqueólógicas a Nivel Estado. 
Por: Sainos Mendieta Miguel Ángel. 1° CICOM. 

El pasado 13 de no
viembre del presente año en 
el museo UPAEP se expuso 
la segunda conferencia de la 
exposición titulada "El patri
monio guardado de la 
INAH". 

La conferencia es
tuvo a cargo del Arqueólogo 
Luciano Torres que expu
so el tema "Catálogo y res
cate de sitios arqueológicos 
de la ciudad de Puebla" 

En esta ponencia 
mencionó que la ciudad de 
Puebla cuenta con casi 3500 
sitios arqueológicos , todos 
éstos no han sido estudiados 
y trabajados ya que en cada 
uno de ellos se lleva a cabo 
una investigación lenta y cui

dadosa. Algunos de es 
tíos se encuentran en r 
dad privada por lo 
que es más difícil "* 
poder estudiarlos '-* 
ya que el campe
sino prefiere 
trabajar sus 
tierras para 
poder co
mer a 
que 
sean 

investigadas. Estos si 
se encuentran seguros 
que necesitan un buen 
do para su conservaci 

ossi-
opie-

Actualmente en 
Puebla únicamente se cuen

ta con 3 arqueólogos 
que hacen lo posible 

por protejer estos 
sitios. 

> objetivos 
:1 proyecto 

os no ción y el valor artístico 
por lo reelev ante, ya que son pro-
uida- piedad de la nación, 
n. Este proyecto se 

unió al programa PROCEDE 
(Proyecto de Certificación de 
Derechos Ejidales), en el año 
1996, esto favoreció ya que 
se cuenta actualmente con el 
apoyo a nivel ejidal. 

Para encontrar estas 
zonas arqueológicas se han 
implementado técnicas como 
lo son aviones que sobre vue
lan las tierras y mediante fo
tografías aéreas, se localizan 
dichas zonas así como gente 
que también participa comu
nicando donde han visto es
tos lugares. 

Generalmente se 
han encontrado estos sitios 
en terrenos ejidales y en 
áreas de propiedad privada. 
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•Entrega de Grados : Maestría y Licenciatura 
Por: Sonnia Flores Delgado, C I C O M 

tría son otorgados por 
esta institución, lo cuál 
representa una enorme 
satisfacción para la 
UPAEP, pues se presen
tan nuevos profesionis
tas ante la sociedad, se
ñaló el ingeniero Vicen

te Pacheco Ceballos 
Vicerrector y Secretario 
General. 

La expedición 
de títulos está bajo las 
normas de la Ley Fede
ral de Educación, en el 
caso de las universida
des particulares como 
ésta, todos los títulos son 
homogéneos y autoriza
dos mediante una firma 
del Gobernador del Es
tado Manuel Bartlett 
Díaz. 

La tradicional 
ceremonia de entrega de 
grados se remonta a más 
de 900 años con la uni
versidad de París, quién 
instituyó el evento en sus 
instalaciones y la 
UPAEP quiso continuar 
con dicha tradición que 
es esperada por toda la 
comunidad universitaria. 

designan diversos colores: 
a la de humanidades le co
rresponde el color verde, a 
la de tecnológicas azules, 
arte y diseño ostenta el na
ranja, económico adminis
trativo se le designó el co
lor rojo. Dichas cintas de 
colores van colocadas en 
las mangas y capuchas de 
las togas, en donde se dan 
tres divisiones, una cinta 

clínica, salud pública, 
etc para conformar un 
total de 11 maestrías; se 
otorga un reconocimien
to especial al alumno 
más destacado de todas 
éstas. 

El ingeniero 
Pacheco Ceballos ex
hortó a los alumnos de 
las siguientes generacio
nes a no hacer gastos in-

toda vez que marca la tran
sición entre la vida estu
diantil y profesional. 

La entrega de gra
dos en la actualidad se di
vide en dos días dada la 
cantidad de reconocimien
tos que se otorgan ( alre
dedor de 800). A esta ce
remonia asisten tanto cate
dráticos, padres de familia, 
alumnos, así como recién 
graduados; existen distin
ciones en cuanto al signi
ficado de los grados aca
démicos, los de nivel licen
ciatura ostentan cintas ne
gras, los consejeros maes
tros cintas guindas con el 
emblema de la UPAEP, es
tas cintas son denominadas 
becas, los consejeros alum
nos becas grises. 

Los reconoci
mientos se entregan por di
visiones a los cuales se les 

corresponde a licenciatu
ras, dos de ellas a maestrías 
y tres a los doctorados, en 
el caso de los doctorados 
se usa un bonete (gorro 
octagonal) distintivo de 
doctor. 

En la ceremonia 
de entrega de grados se da 
un reconocimiento espe
cial al mejor alumno de 
cada división otorgán
dole el reconocimiento 
"Abelardo Sánchez Gutié
rrez", distinguido empresa
rio poblano que formó par
te del patronato fundador 
de la UPAEP. 

En el mismo even
to se entrega el grado de 
maestría en administra
ción, derecho fiscal, es
tructuras, arquitectura ur
bana, filosofía, psicología 

necesarios cuando fina
licen sus cursos, la ver
dadera fiesta la deberían 
realizar cuando ya se ha
yan titulado. 

Este evento se 
realizará en dos partes, 
el jueves 27 y viernes 28 
del presente en el gim
nasio, el primer día co
rrespondió a las divisio
nes económico adminis
trativas y ciencias de la 
salud y el segundo día a 
las divisiones de cien
cias sociales y humani
dades, tecnológica y arte 
y arquitectura; asimis
mo se realizará una misa 
el jueves 27 en la Igle
sia de Nuestra señora 
del Sagrado Corazón de 
Jesús ( El Cielo). 

SER MAESTRO PUNTUAL 
ES ESTAR A TIEMPO Y 
SABER QUE LOS DEMAS 
CUENTAN CONTIGO! 

V I S I O N 

2 0 0 5 
"Crear corrientes de pensamiento y 
f o rmar líderes que transformen \a 
sociedad" 
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SECCIÓN 

SOCIALES 
Coordinador: Brenda Mendoza Rodríguez /7o. CICOM 

CHISTES 
For: Rosario Casas Cajica 

Sto. semestre LAI 

GALLEGUEANDO 
-¿Cómo se sabe en un campeonato de ajedrez que un ju
gador es gallego? 
¡¡...porque es el único que revuelve las piezas!! 

-¿Por qué las gallegas van al ginecólogo en grupos gran
des? 
¡¡...porque en la puerta dice: Consultas de 8 a 10!! 

-¿Por qué los gallegos cada vez que compran una caja de 
leche la abren en el mismo supermercado? 
¡¡...porque el envase dice: Abra aquí!! 

-¿Cómo reconoce a un gallego en una zapatería? 
¡¡...porque es el único que se prueba las cajas!! 

-¿Por qué han dejado de poner películas en los aviones 
que vuelan a Galicia? 
¡ ¡.. .porque al acabar la película todo el mundo salía por la 
puerta de atrás!! 

-¿Por qué a los gallegos no les da SIDA? 
¡¡...porque Dios no castigados veces!! 

-¿Por qué los gallegos no toman leche fría7 

¡¡...porque no les cabe la vaca en el refri!! 

-¿Cómo se suicida un gallego? 
¡ ¡...se tira detrás de un camión!! 

-Entra un gallego con un perico a un bar, y el cantinero 
pregunta: 

-¿Habla el animal? 
-¡Y yo que sé! -contesta el perico. 

-Estaba un boliviano mascando coca, y le pregunta un 
gallego: 

-¿Qué tienes en la boca? ¿qué haces? 
-Estoy mascando coca. 
-¡ Ahhhh! y ¿no te molesta la tapita? 

Nombre: Carola Garza 
Edad: 22 años 

Carrera: Ingeniería 
Ecológica 

Semestre: T 

Carola se va de intercam
bio a Puerto Rico por 
medio del Programa 

Internacional de 
Intercambio Estudiantil 

(ISEP),a cursar el 8º 
semestre de so carrera. 

¿Para cuántas chupad; s 
le durará? 

1 

Tomando su café y pensando en su porvenir.. 

; G R A C I A S !! 
A LA UPAEP 

POR SUS 
ATENCIONES: 
DECOS-CELAM 
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S O C I A L E S 
•Charo (1° CI-

COM): Eres mi mejor ami
ga y espero que nunca termi
ne nuestra amistad. Atte: 
Angie. 

•Rene (Centro de 
Cómputo): Pensaste que 
nunca iba a escribir, pero 
ya vez que sí cumplí lo pro
metido. Te amo. Atte: El 
amor de tu vida. 

•Gaby G.V. (7o 

LAE): Lo mejor que me 
pudo pasar en este semestre 
es haberte conocido. Eres 
increíble. Atte: YOG. 

•Jazmín (PMedi-
dna): Feliz cumpleaños!!. 
Te deseo lo mejor. Atte. 
Cris. 

•Víctor Carro (3o 

Derecho): Muchos saludos. 
Te quiero. Arte: Kendy. 

• I rma (5º LAE): 
Lastima que se acaba el se
mestre, me hubiera encan
tado conocerte más. Me 
gustas mucho. Atte: ? Sis-

ENSALADA 

•Naty: Muchos sa
ludos. Eres el amor de vida. 
Te amo. Atte: Arturin 

•Juan Guevara (9° 
Sistemas): ¡Ya terminaste 
tu carrera! ¿o me equivo
co? No es cierto, mucho 
éxito en todo. Con cariño 
Melina. 

•Alexandre (1o De
recho): Lástima de ojos, eres 
un fresa. Atte: CICOM. 

•Fede (1* Dere
cho): Ojalá y encuentres lo 
que realmente deseas en 
esta vida. T.Q.M. Angie. 

• Si encontraste 
unas llaves en el A-302 el día 
14 de noviembre, por favor 
comunícate con lliana 
Peñaloza de 1º de Medicina, 
grupo 2.Tiene un zapatito y 
un escudo de las Chivas 
como llavero. 

Alma (3º Agrono
mía): ¿Qué tal estuvo el 
besito de Rodrigo?. Tus 
compañeros de Agrono
mía. 

* Sara Montiel (1o 

CICOM): Es una gracia con
templar el color de tus ojos 
aunque sea por unos momen-

universitaria 
tos. Atte: Un observador. 

• Paco Cruces (5º 
LAE): Eres muy especial 
para mi corazón y con solo 
mirarte soy muy feliz. 

•Vendo Comics de 
Marvel de la Era de Apoca
lipsis. Comunícate al e-mail: 
al210102sun 1 .pue.upaep.mx 

•Meidy (5ºLAE): 
No fue mi intención que te 
sintieras mal, pero yo no fui 
la culpable de no haber 
puesto tu nombre. Pero re
cuerda que no es necesario 
que aparezca éste para que 
sepas que T.Q.M. Atte: 
Lizbeth (5*LAE). 

• Israel Castelán(7º 
Sistemas): Me gustaría tra
tarte más. ¡Lastima que ya no 
hemos coincidido!. Liz. 

• Armando Castell 
(7º LAE): Me atraes y más 
tus ojos. Arte: NBS. 

•Anita: ¡Sigue tan 
linda como siempre!. Tu 
amigo secreto. Melamarth. 

•Ángel (7º CI-
COM): Te deseo suerte en 
tus exámenes. 

•Arturo: Quisiera 
que seas mi abogado parti
cular. PD.Con traje te ves 
genial. Atte: Una admirado
ra secreta. 

•Alexis (DECOS): 
Espero que tengas feliz via
je pero, ¡vuelve pronto! 
Con cariño: Chulaguapa. 

• Mickey (1º CI-
COM): Ojalá y me des el sí. 
T.Q.M. A.A.R.M. 

• Toño (1o Ing. 
Ind). Eres un chico increí
ble y ojalá podamos llegar 
a ser....grandes amigos. 
Con cariño Charo de CI
COM. 

•Vero, Adriana, 
Fabiola. Paco, Osear y todos 
los que me faltan por men
cionar, gracias por ser mis 
amigos. Los quiero mil. Ma

riana Pavón. 
•Saludos a Katy 

(3º Arquitectura) y su no
vio. Sigue así, te quiero mu
cho. Tu amiga Lili. (1* 
Med). 

•Saludos a Karma, 
Damans, Marijose, Alejan
dra. Gracias por su amistad. 
Atte. Lili. 

•Saludos a Tomás 
(CETEC) y Felipe. De J. 
J. M.L. (Med). 

•Saludos a Mercu
rio (3* Odontología). De par
te de una admiradora (qué 
ojos). 

•Hola Jassive (1º 
Med): Espero que te haya 
gustado el detalle, y ahora 
si tengas tiempo para salir. 
Toksido-Max. 

• A l e j a n d r a 
Melgarejo y Dulce Pérez: 
Amigas mil felicidades por 
su cumpleaños. Atte. 
Damans 

•Saludos a mi 
amiga descononorida. Sa
bes, ni me imagino. Atte. 
Jerry. P.D. Preséntate. 

•Mariana Rodrí
guez (Odontología): Me en
cantas, eres la niña que ando 
buscando. Suerte en tus exá
menes finales. Atte. AMC 
(dDrecho). 

•Luis Blanno (1° 
Economía): eres un chico 
muy especial al que quiero 
mucho. Atte. Sailos Moon, 
(1* Odontología). 

•Carlos Villanueva: 
ers una persona super, y es
pero volverte a ver muy 
pronto. Suerte en tus exáme
nes. Arte. Martha. 

•Saludos y besos 
a las chicas más buena 
onda Liliana, Yessica, 
Martha, Jossive (1º Medi
cina). Sus admiradores. 

* Marisol (3° 
Odontología): ¡Feliz cum

pleaños!. Ojala que la ale
grías que sientes en este día 
tan especial perdure por 
siempre. Beto. 

•El último saludo 
que les mando a Edel y a 
Blanca. Atte. Miguel Ángel. 

•Juan Manuel Pare
des: perdóname, tratare de no 
enojarme más. Atte. MSM 
CICOM. 

•Miguel Ángel 
Sainos (1º CICOM): Gra
cias por ser un niño tan lin
do conmigo, espero y esta 
amistad tan bonita dure 
muchísimo. TQM Naye, 1o 

CICOM. 
•Sandra: Espero 

que pronto te mejores de tu 
pie, para que veas que si me 
acuerdo de ti. Miguel Ángel 
1o CICOM 

•Lenny (Derecho 
1*). Eres super, gracias por 
tu amistad. Con cariño, 
incognita. 

•Angélica ( I o 

Derecho):Eres super linda, y 
buena onda. TSA.Lenny. 

•Beto(3° Medici
na): Ya hazme caso, te quie
ro mucho y no soy de Mer
ca. 

•Ricardo (Librería) 
¿Eres ti mido0. Contesta en 
el periódico cada miércoles. 

•Israel (7° Siste
mas): Todos los días sólo 
espero que me regales una 
de tus hermosas sonrisas y 
una mirada de tus bellos 
ojos para que mi día se 
vuelva de color de rosa, 
déjame decirte que me tie
nes realmente encantada, 
ojalá y te dieras cuenta. 
Atte. Ya sabes quien. 

•Tino (5o Med): 
Gracias por tu apoyo y com
prensión, te deseo mucha 
suerte para tus exámenes fi
nales y feliz aniversario. Te 
quiere Tina. 

•Piolín: Felicida
des, recuerda que aunque 
no esté a tu lado siempre es
taré contigo. T.Q. 

•Ale. Erika, 
Natalia, Chucho, Gis, Femy, 
Annette, Homero, Jeru, 
Memo, Rocío, Charo, Rober
to. Que le vaya bien en sus 
exámenes. Arte. Cris. 

•Admiradora #1: 
Para darte la atención que 
te mereces, necesito saber 
más de ti. Búscame. Alber
to Mtz. (9" Derecho). 

•Urgente: Si en
contraste unos lentes de au
mento marca Guess color 
cafe cuadrados el día lunes 
17 de noviembre. Favor de 
entregarlos en Prensa. Se 
gratificara tu acción. 

•Lupita E. 
(1 "Psicología) Eres una 
chica super tierna no pasa 
un día en que no deje de 
admirare ¡me encantas!. 
Atte. Yo. 

•Monica (Io Psico
logía): Ya por favor, deja de 
pensar en ese chavo de 
Odontología y ve otros hori
zontes. 

•Gaby (Psicolo
gía): Ojalá pudieras ver 
más allá de Medicina, pues 
habernos personas que te 
podamos dar mucho amor. 
Tu admirador. 

•Chivis ( #6 bas
quetbol): Felicidades por ese 
campeonato y por tu premio 
MUP y de cuadro ideal. Yo 
sabía que por tu esfuerzo y 
por ti podían llegar. Atte. 
YRB Y VS. Nota: nos debes 
una cena. 

•Yaz: Espero nun
ca perder tu amistad y pase 
lo que pase siempre voy a 
estar esperando. Ate. 
Oddie. 

•J. Carlos Ponce (7o 

Medicina): Eres un chico 

agradable, con cualidades 
maravillosas como lo es, tu 
forma de ser. Espero que 
nunca cambies, puesto que 
eres un chico especial. P.D. 
Se un niño bueno. 

•Karína (Llevo a 
CICOM):Eres una niña 
muy linda. Gracias por ser 
mi amiga. ¿Quieres otro 
raspa? . T.Q.M.T.S.A. 
Denisse A.F. Llevo a CI
COM. 

•Araceli (3o Peda
gogía): Si en algo te puedo 
ayudar, sabes que cuentas 
conmigo. Aunque haya difi
cultades, bien sabes que és
tas son para enfrentarlas y 
crecer. Con cariño Beto. 

•Alexis (Decos): 
Te ves muy bien con esa 
sonrisa encantadora que se 
te ve a cada bora del día. 
Espero que siempre la con
serves. Ya casi es fin del se
mestre y vos tendraís que 
marcharte pero, espero que 
tu permanencia aquí haya 
sido de lo más linda Salu
dos a Nicolás y José Luis. 
Atte. Any. (Medicina). 

•El día 8 de no
viembre de 1997 en la 
maquina #2 de la sala de 
internet deje olvidado un 
diskette con etiqueta mora
do. Favor de comunicarse al 
466830. LAE. Claudia Nie
to. 

•Para mis amigas 
Marianne y Adri de Insti
tuciones. Les prometo que 
antes de que acabe el año 
nos vamos a desayunar a 
comer o a cenar, lo que 
quieran. Las quiero mu
cho, su amiga que no las 
olvida Pily. 

•A mis amigos y 
amigas ¡suerte en los exá
menes. Los quiere Melina 

•Lizzette te voy a 
extrañar mucho aunque no 
lo creas. Atte. Miguel An
gel y l°CICOM. 

•Brenda(7° CI
COM): Cada día te ves más 
bonita, gracias por aguantar
me otro semestre. Atte: Polo. 

•Alexis: otra vez 
soy yo. Safuditos. 

¡Por fin se acabó, caput, se finí, it is 
over, ya no hay más que decir, se terminó el 
semestre!. Si. compañeras y compañeros lec
tores el ciclo escolar ha concluido y para todos 
aquellos que son de fuera llega el tiempo de 
regresar felices a sus casitas a descansar. 

Cada vez se acerca más la temporada 
navideña y con ella vienen los estrenos de 
cine que buscan más que todo la nominación 
para los Globos de Oro y los Premios de la 
Academia "El Oscar". 

Como ya lo había expuesto nace unas 
semanas, los grandes directores de cine están buscando ser 
los protagonistas principales en los galardones de enero y mar
zo y están listos con sus superproducciones para-competir. 
Pues en los Estados Unidos ya empezó la competencia, el fin 
de semana pasado se estrenaron en las carteleras norteameri
canas las cintas Mortal Kombat "Anihilation", secuela de 
la cinta basada en el juegos de máquina; Anastasia, caricatu
ra producida por la casa de 20th Century Fox en la que par
ticipan las voces de Meg Ryan (Valor bajo Fuego). Jhon Cusak 
y Kelsey Grammer; The Rainmaker (El Creador de lluvias) 
de Jhon Gnshamm; The Jakal (El Chacal, y créanme que no 
tiene nada que ver con la Chacala) en la cual participa Bruce 

^ * t > * ••«.; »4t. 

Por: Armando Esponda G. 
7o. CICOM. 

Willis y Richard Gere; y la cinta dirigida por Clint Eastwood 
Midnight in the Garden of Good and Evil (Medianoche en 
el Jardín del Bien y el Mal). 

Para hacerles el cuento menos largo les digo que las 
cintas que conquistaron las salas fueron Mortal Kombat y 
Anastasia ganando aproximadamente 17.5 y 15 millones de 
Dls, respectivamente. Con esto la casa de producciones Fox 
se declara como la ganadora ante Walt Disney, quienes tenían 
planeado quitarle mucha fuerza a Anastasia reestrenando en 
las salas la caricatura de La Sirenita (The Little Mermaid), 
pero se vio con la sorpresa que ésta solo recabó 5.8 millones 
quedando en el 5a lugar. 

Otras casas productoras que están buscan
do quitarle el monopolio animado a Disney 
son la compañía Wamer Brothers que piensa 
estrenar su historia animada The Quest for 
Camelot para el 22 de mayo del año próxi
mo; y Dream Works, compañía de Steven 
Spielberg, que tiene planeado sacar su primer 
caricatura. The Prince of Egypt (El Principe 
de Egipto), para noviembre del 98. 

Por lo que cuenta a la audiencia, el fin de 
semana pasado se vio una marcada tendencia 
de liderato a los filmes dirigidos a los niños, 

puesto que cintas como The Rainmaker y Midnight in The 
Garden quedaron en 3o y 6o, lugar respectivamente. Dato que 
deben de tomar muy en cuenta las casas distribuidoras para 
sus próximos estrenos. 

En cuanto a los estrenos nacionales para este invier
no sólo les puedo decir que se pongan muy atentos ya que 
todavía estamos recibiendo las películas que se estrenaron en 
el verano en el país vecino. 

Por mientras les deseo a todos que les vaya muy 
bien en los exámenes finales, que tengan unas felices fiestas y 
un próspero año nuevo 1998. 

Hasta la próxima, el palco esta cerrado. 
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SECCIÓN 

WDEPORTES 
Coordinador: Leopoldo Aguilar Cruz /7o. CiCOM 

No fue Suficiente 
Por: Ángel Guevara Lara 7ºCICOM 

INABE 

Una vez más el equi
po de basquetbol varonil co
mandado por Javier Ceniceros 
emprendieron el vuelo hacia 
las finales de la Liga Nacional 
de Basquetbol Estudiantil, aun
que no teniendo mucho éxito. 

Esta vez tuvo lugar 
en el gimnasio Miguel Hidal
go, escenario para que el sue
no de los aguiluchos de ser 
campeones, quedara opacado 
por la poderosa quiniela del 
Tec. de Monterrey. 

En primera instancia 
el representativo de casa se 
enfrentó contra los Borregos 
del Tec., quíntela que no dejó 
hacer nada a los rojiblancos, 
pues, desde el principio los 

norteños pusieron las reglas del 
juego, que más larde resulta
ría en su primer triunfo por 51 -
67. 

Al día siguiente los 
aguiluchos se medirían con la 
escuadra de la Inter, donde sin 
dudarlo salieron al juego a dar
lo todo, montando una ventaja 
de 20 puntos, pero conforme 
pasaban los minutos los tiros 
de tres puntos se hicieron pre
sentes a favor de los mucha
chos de Campis, amortiguan
do la escandalosa derrota, y ob
teniendo un marcador final de 
81-77. 

Para este momento 
las águilas iban con un partido 
perdido y otro ganado, situa
ción que le permitió anhelar el 
segundo lugar. 

Pero el siguiente en-
frentamiento era con el Tec. 

Campus Estado de 
México, encuentro 
que se mostró muy 
parejo en la primera 
parte al finalizar 40-
41.a favor del Tec. 
sin embargo más tar
de los muchachos de 
casa se doblegaron 
sufriendo una derro
ta final de 78-69. 

Con esto la 
quinteta de Javier 
Ceniceros ocupó la 
tercera posición de la 
Liga; el Tec. campus 
Estado de México, el 
segundo lugar, y los 
Borregos del Tec. de 
Monterrey , en cali
dad de invictos, fina
lizó como equipo monarca ad
judicándose el tetracampeo-
nato. 

•J unr \ 
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El cuadro de Javier 
Ceniceros sólo alcanzó el 

tercer puesto. 

Goleada de los Aguiluchos 
Por: Leopoldo Aguilar. 

El equipo de las Águilas UPAEP goleó cuatro por 
cero al Cuautitlán en el estadio Tlahuicole en actividad de 
la jornada 18 del Torneo de Invierno de la Segunda Divi
sión con una buena actuación de Ángel Manrique que con

cretó 2 de los cuatro tantos. 
El primer tiempo ya marcaba la diferencia de dos 

tantos para los rojiblancos con goles de Juan Pablo Her
nández y el primero de Ángel Manrique de penal que con
cretaría después de una mano del Cuautitlán. 

Para la segunda mitad la escuadra de Alvarez-Mo
reno aprovechó los espacios y concretó el tercer gol en 
jugada de Manrique, mientras que el tanto que cerró la 
cuenta fue en tiro libre de Juan Cahuantzi que de pierna 
izquierda sentenció el encuentro. 

Los aguiluchos llegaron con esta victoria a 29 pun
tos en el grupo 1, y ya sin posibilidades de calificar. 

Buen resultado pero tarde 

Alejandro Paredes ha marcado 
dot golea en el campeonato, 
ambos de cabeza. Paredes ini
ció la campaña como titular, 
pero una lesión lo alejó tres so-
manas, sin embargo hoy por 
hoy Alejandro es una de las pie
zas importantes en el esquema 
de las Águilas UPAEP 

Nombre: Alejandro Paredes Espinoza. 
Edad: 21 años. 

Posición: Centro Delantero. 
Número de camiseta: 18. 

Estatura: 1.80 metros 
Peso: 75 kilos 

Lugar de Nacimiento: Xicorepec de Juárez, Puebla. 
Equipos Anteriores: Puebla. 

Hobbies: Montar a caballo, oír música e ir al cine. ' 
Metas: Jugaren Primera División. 

Admira a: Carlos Hermosillo. 
Principal Cualidad: Remate de cabeza y ser oportuno. 

r 

Este fin de semana se realizó el Campeonato 
Internacional de Parapen te Puebla 97, que realizó la Aso-
ciación de Vuelo Libre de Puebla, y que se llevó a cabo 
del 20 al 23 de noviembre, en la carretera federal Pue
bla Atlixco, en el Cerro de San Bernardino 
Chalchihuapan. 

Este evento fue patrocinado por nuestra insti
tución, en el mismo se pudieron observar grandes vue
los de los participantes que con gran espíritu de aventu
ra se lanzaban al aire para sentir esta gran sensación de 
volar. 

Sin duda este fue un gran evento en el que se 
demuestra nuevamente que para divertirse, se puede en
contrar una forma especial de hacerlo a pesar de que 
los riesgos sean muchos, pero la recompensa es grande. 

NIDO 

Por: Leopoldo Aguilar Cruz T CICOM 

No se pudo cerrar de la mejor forma el semestre 
en el deporte ráfaga; contra la costumbre, esta vez el equi
po varonil fue el que no alcanzó el campeonato, no son 
muchas las razones pero sin son claves. 

El equino que dirige Javier Ceniceros no pudo 
con el compromiso del cuadrángular final de LINABE. 
en el que por primera vez desde que se fundó este orga
nismo no se está en las primeras dos posiciones del mis
mo. 

Esta vez no se pudo llegar hasta esta instancia 
porque este equipo lleno de jóvenes tuvo su novatada en 
dos de los encuentros de este torneo, sin embargo de algo 
podemos estar seguros: de los tres conjuntos a los que 
venció el Tec, los aguiluchos fueron los que se pudieron 
defender más. 

El problema de este equipo es la inmadurez de 
juego y de mentalidad que tienen los integrantes, no se 
han dado cuenta de que la camiseta que debe pesar es la 
de la UPAEP y no la del contrario, que deben salir a im
ponerse al contrario a demostrar de lo que son capaces, 
pero hasta que no entiendan que ellos son los que deben 
controlar el juego, los resultados en los partidos grandes 
no cambiarán. 

Algo valioso de este equipo es que se ha podido 
observar que saben aprender de las derrotas, la Ínter dos 
veces venció a este equipo y en la revancha se corrigie-
ron los errores que costaron ambas derrotas. Esperemos 
que este cuadrangular final les sirva para corregir fallas, 
como el jugar una pésima defensa en el encuentro que 
definió el segundo lugar contra el ITESM campus Esta
do de México. 

Por otro lado, el equipo de fútbol de la liga es
pañola sigue lidereando la tabla de este circuito a pesar 
de que en los dos últimos fines de semana no haya podi
do ganar, pero mantiene su calidad de invicto y esta vez 
enfrentó a un equipo muy duro como es el Santander, 
que por tradición es de los rivales de más cuidado en la 
liga. 

Veremos que le depara a este equipo que se ha 
desempeñado bastante bien y que tiene como meta el na
cional de CONADEIP del próximo semestre. 

En fin hemos tenido una gran semestre en el que 
sin duda el campeonato de LINABE del equipo femenil 
fue una gran logro, al igual que el bicampeonato de los 
bachilleratos en CONADEIP, el buen desempeño de la 
segunda división que sin duda levanta el nombre de nues
tra institución con esta temporada, pero que tiene capa
cidad para llegar a más, igualmente el equipo de Javier 
Ceniceros tendrá que crecer en madurez y tiene todo para 
seguir adelante, el equipo de fútbol rápido está regresan
do al nivel de siempre, el ser protagonista en esta espe
cialidad. 

¡Hasta el próximo semestre!. 
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